令和5年

第215号 村山総合支庁



村山総合支庁 公式 X(旧Twitter)



山形県ホームページ 村山総合支庁ニュース 村山総合支庁ニュースは、山形県のHPからもご覧いただけます。 最新号だけでなく、過去の記事も掲載しておりますのでぜひご覧ください。

『村山地域議員協議会』開催

11月20日(月)に地域議員協議会(東南村山、西村山・北村山)が開催され、東南村山地域議員協議会に 12委員が、西村山・北村山地域議員協議会に7委員が出席しました。

西澤村山総合支庁長から村山総合支庁管内における施策の取組状況などについて説明し、各委員から村山 地域の行政課題や施策展開等について活発な質疑応答が行われました。

(総務課 TEL 023-621-8107)

主な審議内容

○東南村山地域議員協議会

- 子どもの居場所づくりについて
- ・ 観光の回復状況と今後の対応について
- ・鳥獣被害対策について
- ・高温少雨による農作物の収穫への影響と支援策等について ・農業・観光が連携した取組等について
- ・ 今後の農業農村整備事業について
- 道路の維持管理に係る要望への対応について
- ・管内のスポーツ・文化施設のあり方等について
- ・ 小中学校における大会等の開催時期について など

〇西村山 • 北村山地域議員協議会

- 若者の地元定着・地元回帰の促進について
- 西村山地域の医療提供体制について
- ・高温少雨、凍霜等による農作物被害について
- 橋梁の老朽化対策、土砂災害警戒区域への対応について
- ・小中学校の統合計画について など



11/20『西村山・北村山』地域議員協議会

(委員長:楳津博士県議会議員)



11/20 『東南村山』 地域議員協議会 (委員長:奥山誠治県議会議員)

今月の目次

ニュース・事業紹介

- 『村山地域議員協議会』開催
- -般県道289号白滝宮宿線道陸橋 開通【朝日町】
- 「やまがたハッピーライフカフェ」開催
- ・出前授業「土木のふしぎ、災害から命を守る」開催!【山形市・天童市】…3
- ・村山地域原木なめこブランドカ向上対策事業【寒河江】
- 子どもたちによるセルリー収穫体験!【山形市】
- ・むらやま木育活動 パート2【山形市・天童市・上山市】
- ・北村山企業探求セミナー 開催【北村山】
- ・農福連携「現地視察研修会」の開催【村山市】
- 建設業作業体験会【尾花沢市】

- おいしいごはんポスターコンクール表彰式
- 村山総合支庁新規採用職員研修を実施しました!

お知らせ

...5

- ・ 道路除雪ご協力のお願い
- ・雪害事故防止について
- ・油流出事故について
 - フードドライブを実施します
 - •納税推進強調月間
 - ノロウイルス食中毒について



...5

どうろく

·般県道白滝宮宿線 道陸橋 R5.11.19 開通



県が平成27年度より事業を進めてきました、一般県道白滝宮宿線 道陸橋が11月19日(日)に開通しまし た。(朝日町太郎地区)

当日は、午前10時より交通安全祈願祭と開通式典が執り行われ、吉村知事をはじめ鈴木朝日町長や橋名板 を揮毫した西五百川小学校の児童など約70名が出席し、テープカットや渡り初めを行い、開通を祝いました。 この開通により、観光地のAsahi自然観や空気神社等へのアクセスが向上しました。

> (西村山道路計画課 TEL 0237-86-8126)





開通式(R5.11.19)知事、町長、地元の小学生などが出席

🥏 県道289号白滝宮宿線 道陸橋 全景

山形どまんなか 西村山移住セミナー 首都圏で「やまがたハッピーライフカフェ」開催



10月29日(日)、首都圏などにお住まいの方々に山形の魅力をお伝えし、西村山地域への移住を検討して いただく『西村山移住セミナー』を開催しました。

テーマは、「自然とまちが作り出すのびのび子育てライフ」で、実際に西村山に移住し子育てをされている 方をゲスト(石井佳奈さん:寒河江市、高村陽子さん:大江町)に迎え、移住のきっかけや普段の仕事、子育ての 様子についてお話しいただくとともに、県や市町の担当者から子育て支援に関する施策や地域の魅力などをお 伝えしました。その後、参加者、ゲスト、市町担当者の意見交換がざっくばらんな雰囲気で行われ、参加者か ら「体験談を聞けたことで移住後の生活をイメージしやすくなった」といった感想をいただいたところです。 (西村山総務課連携支援室 TEL 0237-86-8143)



西村山移住セミナ-「自然とまちが作り出すのびのび子育てライフ」



ゲストスピーカー 石井 佳奈さん 住宅関係会社にフルリモートで勤務しながら3人の子育て中!

子育てと両立フリーランスの 編集者として活躍中!

ゲストスピーカー 高村 陽子さん



出前授業「土木のふしぎ、災害から命を守る」 ドローンのフライトシミュレーターが大盛況!





日本技術士会主催の出前授業が、10月10 日に山形市立東小学校(4年生65名)、11月 6日に天童市立津山小学校(6年生24人)で開 催されました。

子供達は、土砂災害や津波が起こる仕組み、 石橋の作り方、地震の時に高層ビルと一軒家 ではどちらが大きく揺れるのかを学びまし

その後は、お待ちかねのドローンのフライ トシミュレーターの操作体験です。なかなか 思うように操作できず、ドローンの動きに一 喜一憂しておりましたが、操作ミッションを クリアした際は、大歓声に包まれました。

(建設総務課 TEL 023-621-8408)

村山地域原木なめこブランドカ向上対策事業 原木なめこ収穫体験活動を実施しました



11月6日(月)、寒河江市幸生地区で「原木なめこ収穫体験 活動」を実施しました。この活動は、西村山地域において生産が 盛んな「原木なめこ」の魅力を広く発信し(<u>山形県の生産量が全</u> <u>■1位!</u>)、生産と消費の拡大につなげていくことを目的に開催 したもので、シンガーソングライターの庄司紗千さんや若手農 家、料理人の方などに原木なめこの摘み取りと試食をしていた だきました。

参加者からは、「生産量を増やすことで原木なめこの魅力を 発信したい」「新規就農する際に品目の一つとして原木なめこを 栽培し、消費者に届けたい」「店での提供に加えて栽培もしてい きたい」「調理方法を含めて魅力をSNSでPRしていきたい。」 などの感想がありました。

(森林整備課 TEL 023-621-8286)



「原木なめこ収穫体験」参加者(寒河江市幸生地区)

~村山地域の旬の農作物を学ぶ~ 子どもたちによるセルリー収穫体験!







農業体験を通して地域の農業や農作物について興味関心 を高めるため、幼児・児童を対象にした『セルリー収穫体験』 を行いました。

10月29日(日)に28組の親子が参加し、JA山形市アグ リセンターのハウスにて、最盛期を迎えた秋作「ひめセル リー」を、子どもたちが鎌を使い一株ずつ収穫し、袋詰めを 体験しました。体の半分程もあるセルリーを抱えた子どもた ちは、「楽しかった!」と明るく大きな笑顔を見せてくれま した。帰宅後には自宅で料理体験をしていただき、自分で収 穫・料理したという特別感から、「苦手だった野菜もパクパ ク食べてくれた!」という嬉しい声が寄せられました。

(地域産業経済課 TEL 023-621-8447)

むらやま木育活動 パート2

木育プログラムを体験しました

村山総合支庁では、平成29年度より「木に触れる 体験」を通じて、「木の良さや木を使うことの大切 さ」を伝える木育(もくいく)活動を進めています。

今回は、10月16日に「天童市子育て未来館げん キッズ」、10月28日に「山形市児童遊戯施設べにっ こひろば」、さらに、11月18日に「上山市総合子 どもセンターめんごりあ」において、木のぬくもり を体験出来る、むらやま木育プログラムを実施しま した。

今後もむらやま木育を広く普及し、子供達が 色々な場面で森や木の事を楽しく学ぶ機会を作っ ていきます。

> (森林整備課 森づくり推進室 TEL 023-621-8248)





地元企業や地元暮らしについての理解を深めました 北村山企業探求セミナー 開催

北村山

北村山地域振興局では、管内市町(村山市、東根市、尾花沢市、 大石田町)と連携し、若者定着・回帰促進の取り組みとして、管内 の高校2校の1年生を対象に企業探求セミナーを開催しました。

全体会では、地元企業で活躍する先輩が、地元で暮らすことや 働くことの良さを伝え、個別会では、生徒が班ごとに複数の企業 ブースを訪問し、企業の担当者から会社の説明を受けるなど、地 元企業や地元で就業することついての理解を深めました。

R5.10.19(木) 北村山高校 生徒29名、地元企業5社 R5.11.9(木)村山産業高校 生徒106名、地元企業20社

(北村山総務課連携支援室 TEL 0237-47-8614)



企業探求セミナー(村山産業高校)

農福連携「現地視察研修会」の開催

"食べるバラ"の収穫作業を見学しました







(株) バラの学校(村山市)の現地視察

農福連携の普及啓発、「農業と福祉」お互いの理解促進を推進する ため、10月4日(水)に農業・福祉関係者が参加し農福連携「現地視 察研修会」を行いました。現地視察は(株)バラの学校(村山市)に 協力をいただき、食用バラ圃場での障がい福祉サービス事業所「つな がるアカデミー」の利用者による収穫作業等を見学しました。

その後の研修会では、参加者同士の交流等を行いました。参加者か らは、「実際の視察や意見交換は参考になった。」等の声が聞かれ、 「農業と福祉」お互いの理解促進への期待が感じられるものとなり ました。

(地域健康福祉課 TEL 023-627-1145)

建設業作業体験会 中学生が重機、ドローンを操作!





10月24日に尾花沢市で建設業作業体験会が開催さ れました。尾花沢中学校の1、2年生と福原中学校の1 年生、合わせて168人が、重機(バックホー)とドロー ンを実際に操作しました。子供達はあっという間に操作 方法を覚え、2回目の重機操作では大人のヘルプなしで 土を掘れるようになっており、成長のスピードに驚かさ れました。

生徒達からは、「操作は難しかったけど、面白くて少 し興味がわいた」や、「建設業にすごくいいイメージが 湧いた」といったうれしい声が聞かれました。

(建設総務課 TEL 023-621-8408)

おいしいごはんポスターコンクール表彰式

農業への理解と米の消費拡大を目的に実施した「村山地域おい しいごはんポスターコンクール」の表彰式が11月16日に村山総 合支庁講堂で行われました。今年で33回目となるコンクールに は、管内の小学校85校から過去最多となる1.954点の応募をい ただきました。

なお、受賞作品は県ホームページからご覧いただけます。 (農業振興課 TEL 023-621-8385)



審查結果

山口 実桜さん 大泉 歩さん

優秀賞 横尾 あかりさん(山形市立第二小学校2年) 優秀賞

優秀賞 石山 幸助さん 優秀賞 奥山 恵麻さん 優秀賞 心咲さん 森谷

仹 作 12点

最優秀賞

おめでとうございます!

(山形市立南沼原小学校5年)

(山形市立南小学校1年)

(村山市立袖崎小学校3年)

(山形大学附属小学校4年)

(山形市立南小学校6年)



最優秀賞 山口実桜さんの作品



こちらから ゛覧いただけ

~県職員としての使命感と決意を新たに~ 村山総合支庁新規採用職員研修を実施しました!

10月20日(金)、村山総合支庁の15名の新規採用職員を 対象とした職員研修を実施しました。

研修の第1部では、村山総合支庁長と新採職員の意見交換会 として、県職員としての半年間の経験ややりがい、今後の目標な どを語りあい、仕事への意気込みを新たにしました。

第2部では、村山市のLink MURAYAMAを会場に、同市の地 域プロジェクトマネージャーの佐藤洋介さんから地域づくりの 取組み事例を紹介していただき、地域とのつながりの大切さや、 県民のために働く県職員として求められる人物像を学びました。

今回の研修で経験した、各職場で頑張る同期との交流や地域 づくりの現場視察が、新採職員の皆さんのさらなる活躍の原動力 となることを期待しています。

> TEL 023-621-8109) (総務課





お知らせ



道路除雪にご協力ください!

事故なくスムーズに除雪できるよう、皆様のご協力を お願いします。



゜○除雪車には近づかないで!

除雪車の周辺は、運転手の死角があり危険です。 除雪車には絶対に近づかないでください。

○道路に雪を捨てないで!

道幅が狭くなり、歩行者との接触事故やスリップ 事故の原因になりますので、

敷地の雪は道路に出さないでください。

○寄せ雪処理にご協力を!

除雪後には宅地入口に多少の雪が残ってしまいます。

各ご家庭やご近所で協力し合い、寄せ雪の処理をお願いします。

○ ○流雪溝のルールを守りましょう!

流雪溝に雪を入れるときは、地区で決められたルールを守りましょう。

作業後は必ずしっかりとフタを閉めましょう。



本庁舎道路課 TEL 023-621-8193 西村山道路計画課 TEL 0237-86-8404 北村山道路計画課 TEL 0237-47-8667

雪害事故防止について

積雪量が多くなる冬期間は、例年除雪や雪下ろし作業中の事故が多く発生しています。

屋根の雪下ろしを行う場合は、ヘルメットや命綱を装着し、2人以上で安全な作業に心がけましょう。 また、除雪機による事故や屋根からの落雪にも、十分注意しましょう。

雪害事故防止については、県ホームページ「こちら防災やまがた!」の「防災情報」に《安全な雪下ろ しガイド》などを掲載していますので、ぜひご活用ください。

(総務課防災安全室 TEL 023-621-8180)

安全な雪下ろしのポイント

- ◆2人以上で作業
- ◆ヘルメット・命綱を装着
- ◆はしごはしっかり固定
- ◆使いやすい除雪道具の使用
- ◆屋根の雪のゆるみに注意
- ◆体調に気をつけ無理な作業はしない
- ◆足場にはいつも注意







油 断大敵!

~油流出事故にご注意を!!~

油の流出事故は、環境汚染や水道水の取水停止 などにつながりますが、そのほとんどは「うっかり ミス」です。また、事故対応の費用は基本的に原因 者負担となります。これから暖房が欠かせない季節 になりますが、油流出事故を起こさないよう、

- ①落雪や除雪作業による配管等の破損防止、
- ②灯油をポリタンクに小分けする際は、

絶対にその場から離れないようにしましょう。 なお、事故発生時や発見時は最寄りの消防署、市 町または村山総合支庁環境課にご連絡ください。

(環境課 TEL 023-621-8419)





河川に設置したオイルフェンス

ご家庭で眠っている食品はありませんか?

フードドライブを実施します

フードドライブとは、家庭で眠っている食品を 寄付いただき、食の支援が必要な世帯等にお配り するものです。

村山総合支庁では、8月に続き、今年度2回目の フードドライブを実施します。1回目では、贈答品 や缶詰など多くの食品をお持ちいただきました。

受入れ可能な食品などの詳細はホームページを ご覧ください。多くの県民の方からのご協力をお 待ちしております。

(環境課 TEL 023-621-8422)

[日時・会場] 各会場とも9:00~15:00

1月23日(火) 村山保健所

(山形市十日町)

1月24日(水) 村山総合支庁北村山地域振興局

(村山市楯岡笛田)

1月25日(木) 村山総合支庁西村山地域振興局 (寒河江市大字西根)

1月26日(金) 村山総合支庁本庁舎

(山形市鉄砲町)





村山総合支庁フードドライブHP

12月后旅游游游游游洞月間

12月は県内一斉の『納税推進強調月間』です。 村山総合支庁と管内市町では自主納税・納期内 納付の推進のため県税・市町税の口座振替を推奨 しています。また、地方税統一QRコードを導入し、 キャッシュレス納付や全国の対応金融機関窓口で 納付できるよう、利便性の向上に努めています。

納付が難しい事情があれば納税相談を受け付け ますので、お早めに納税課・市町担当課までお問合 せください。

(納税課 TEL 023-621-8135)







スマートフォン決済アプリによる納付方法はこちらから!

冬は / 口ウイルス食中毒に注意 !

ノロウイルスによる食中毒は年間通して発生し ますが、特に冬に多く発生します。年末年始に向け てノロウイルスの流行時期に入ってきます。「つけ ない(手洗い)」「やっつける(加熱、消毒)」で しっかり予防しましょう。

- ◆手洗い 調理や食事の前、トイレの後等、 ハンドソープで2回手洗いを!
- ◆加熱 食品の中心部までしっかり加熱しましょう。
- ドアノブ等手が触れる場所を次亜塩素酸 ナトリウム(家庭用漂白剤ハイター等)で 消毒しましょう。

アルコールでは十分な効果を得られません。

(生活衛生課 TEL 023-627-1185)

村山総合支庁 本庁舎

赤ちゃんほっと♥ステーション キッズルーム

- ●利用時間 平日 午前8時30分~午後5時
- ●お子様を対象としたルームです。 どなた様もお気軽にお立ち寄りください!





小さなお子様を連れて、気兼ねなく安心してご利用い ただける「キッズルーム」を、本庁舎1階に設置し ております。

絵本や子育てに関する情報もお伝えしております。 お気軽にご利用ください。



靴を脱いで授乳や軽食と、お子様とゆっくり過ごせ るスペース!



ベビーケアルームとして、 ベビーカーのまま利用可 プライバシーが保たれた ママ安心の個室をご用意 しております。

山形県村山総合支庁 山形市鉄砲町2-19-68 総務企画部総務課 TEL.023-621-8355

TEL.023-621-8355

